

No es posible el nombramiento de un administrador único por una SL en fase de liquidación concursal

La fase de liquidación concursal ocasiona la disolución de la sociedad, produciendo el cese de los administradores y liquidadores, no siendo posible nombrar a un nuevo administrador.

En la Resolución de fecha 19 de febrero de 2024 (publicada en el BOE del 19 de marzo) la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública (DGSJFP) ratifica el rechazo de inscripción registral de un nuevo administrador

El recurrente pretendía el nombramiento de un administrador único bajo el argumento de que la liquidación no implica la disolución automática de la sociedad y por ello únicamente se produce la suspensión temporal de las facultades del administrador, siendo posible la designación de uno nuevo.

No obstante, la Dirección General confirma que el cese de los administradores de la sociedad es una de las consecuencias de la liquidación, quienes serán sustituidos por la administración concursal. Los liquidadores podrán continuar en representación de la sociedad concursada durante el procedimiento concursal e igualmente en los incidentes u otros procesos en los que la sociedad deba ser parte. De esta forma se reconoce a la sociedad concursada como un centro residual de imputación de derechos y obligaciones, hasta tanto se agoten las relaciones jurídicas de las que esta sea titular.

Luego de declarada la disolución, los administradores son cesados de iure, conforme a doctrina reiterada por el Tribunal Supremo en sentencias de fechas 4 de junio de 2000, 27 de diciembre de 2011, 20 de marzo de 2013 y la unificación de doctrina en la sentencia 324/2017 de 24 de mayo.

La DGSJFP culmina exponiendo que, durante esta fase de liquidación, cabe practicar inscripciones en el Registro particular de la sociedad aun con posterioridad a la extinción declarada por el juez de concurso, siempre que sean compatibles con el estado de Registro derivado de la fase de liquidación de la sociedad en concurso.

Ver [Resolución de fecha 19 de febrero de 2024 de la DGSJFP](#).

It is not possible to appoint a sole director in a limited liability company in liquidation

The insolvency liquidation phase causes the dissolution of the company, resulting in the termination of the administrators and liquidators, and it is not possible to appoint a new director.

In the Resolution dated 19 February 2024 (published in the Official State Gazette of 19 March), the Directorate General for Legal Security and Public Faith (DGSJFP) ratifies the refusal to register a new director.

The appellant sought the appointment of a sole administrator under the argument that liquidation does not imply the automatic dissolution of the company and therefore only the temporary suspension of the administrator's powers is produced, making it possible to appoint a new one.

However, the Directorate General confirms that the dismissal of the company's administrators is one of the consequences of the liquidation, who will be replaced by the insolvency administration. The liquidators may continue to represent the insolvent company during the insolvency proceedings and also in incidents or other proceedings in which the company must be a party. In this way, the insolvent company is recognized as a residual center of imputation of rights and obligations, until such legal relationships are exhausted.

After the dissolution has been declared, the directors are removed by law, in accordance with the doctrine reiterated by the Supreme Court in rulings of 4 June 2000, 27 December 2011, 20 March 2013 and the unification of doctrine in ruling 324/2017 of 24 May.

The DGSJFP concludes by stating that, during this liquidation phase, entries can be made in the private register of the company even after the extinction declared by the insolvency judge, provided that they are compatible with the state of the Register derived from the liquidation phase of the company in insolvency.

See [Resolución de fecha 19 de febrero de 2024 de la DGSJFP](#).